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На стадионе ФОКа «Спарта» уренцы поднимались на воздушном шаре.                                                                                                                                          Фото Ольги УТКИНОЙ

В этот день учреждения культуры в разных регионах 
России провели бесплатные выставки, игры, 
мастер-классы, показали концерты и театральные 
постановки. По словам министра культуры Российской 
Федерации Ольги Любимовой, «Культурная суббота» 
станет ежегодной традицией и будет проводиться 
каждую вторую субботу сентября.

Окончание на 6-й стр.

11 сентября 
по всей стране 

впервые проходила 
акция 

«Культурная 
суббота»
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Экскурсию по предприятию 
для меня  проводит мастер 
участка Роман Алексеевич 
Губернский. Рабочий цех 
напоминает строительную 
площадку. Там, где раньше 
стояли мешки с пеллетами, 
теперь заливают полы  
цементом. В центре  
работают каменщики,  
выкладывают из кирпича 
стены упаковочного цеха, 
чтобы зимой рабочим было 
не холодно. Судя по доно-
сящемуся сверху стуку, на 
крыше тоже кипит работа.

  
– В связи с возросшим спро-

сом на брикеты отгрузка про-
дукции производится очень 
активно, поэтому здесь сейчас 
просторно, – поясняет Роман 
Алексеевич.

На линии по производству 
брикетов  он знакомит меня с 
Зубаревыми. Сергей Василье-
вич в прошлом механизатор, 
многие годы ездил работать на 
вахты, а когда в Урене  откры-
лось предприятие по произ-
водству топлива, устроился ра-
ботать   водителем погрузчика. 
Вскоре понял, что его здесь всё 
устраивает: и работа, и зар-
плата, и коллектив. Жену свою, 
Наталью Валерьевну, стал уго-
варивать, чтобы бросала за 
десять тысяч «спину гнуть» и 
устраивалась  в «Фанпром». 
Не сразу, но уговорил. Новой 
работой Наталья Валерьевна 
очень довольна, увеличившей-
ся зарплатой тем более, потому 
и дочь свою, до этого  работав-
шую продавцом, сюда перема-
нила. Теперь вся семья в сборе. 
Семейный бюджет увеличился, 

– Это должны быть мужчи-
ны? 

– Совсем не обязательно. 
У нас работают и мужчины, и 
женщины. Чаще всего устраи-
вается один, затем приводит к 
нам своих друзей, родственни-
ков. Уже  появились  рабочие 
династии. К примеру, Зубаре-
вы. Сергей Васильевич рабо-
тает водителем погрузчика, 
его жена  и дочь – прессовщи-
цами.

– Что вы можете сказать об 
уренской молодёжи, которая 
приходит к вам на работу?

– Ребята, которые, явля-
ясь учащимися Уренского 
индустриально-энергетиче-
ского техникума, работали у нас 
во время летних каникул, нам 
очень понравились.  Мы с удо-
вольствием берём молодёжь на 
работу. А дальше всё зависит от 
личностных качеств – трудолю-
бия, ответственности, готовно-
сти работать на совесть.

– Андрей Викторович, ска-
жите, есть ли проблемы с 

Отправляясь в  Уренское подразделение ООО «Фанпром», давшее вторую жизнь  
производственным корпусам бывшего Уренского авторемзавода,  я думала, что буду  
писать о пеллетном производстве, открывшемся в ноябре прошлого года, и была крайне 
изумлена произошедшими здесь изменениями.  На этот раз завод оказался не пеллетным,  
а брикетным. Весной здесь прошла модернизация, в ходе которой было заменено  
оборудование, и с 1 июня  начался выпуск  другого вида биотоплива – брикетов. Сырьё  
всё то же – отходы фанерного производства в виде берёзовой щепы. Продукция схожая – 
топливо из древесных отходов. Изменилась лишь форма изделий. О работе предприятия 
рассказал заместитель директора по производству биотоплива А.В. ВОРОНкИН.

выплатой зарплаты на ва-
шем предприятии?

– Зарплата у нас выплачи-
вается два раза в месяц, без 
задержек, чётко по графику. 
Размер зависит от выработ-
ки, в среднем – 35 тысяч руб- 
лей. К тому же есть гибкая си-
стема премирования. А ещё 
мы поддерживаем многодет-
ные семьи, семьи с детьми-
инвалидами, работников, чьи 
дети учатся в школе. К 1 сен-
тября все они получили денеж-
ные сертификаты.

– Ощущение такое, что вы 
и праздники всем коллекти-
вом отмечаете?

– Вы правы, к каждому празд-
нику стараемся  своих сотруд-
ников чем-то порадовать.  К 
Дню работника леса  это будут 
премии за успешную работу. 
Что касается совместных меро-
приятий, то у нас это рыбалка, 
зимняя и летняя, собирающая 
на соревнования  команды ряда   
предприятий севера Нижего-
родской области. 

РеЗУльТАТы 
ВпеЧАТляюТ

КипиТ РАбоТА
а с деньгами пришли  и новые 
перспективы. 

идём в рабочий кабинет, где 
находится мастер участка. Се-
годня на смене Алексей Нико-
лаевич Кулёмин. Год назад в 
ооо «Фанпром» его приняли в 
качестве подсобного рабочего, 
затем повысили до оператора 
прессгранулятора, а недавно 
перевели в мастера.

«Находчивый, сообразитель-
ный, безотказный, очень ответ-
ственный, – так говорит о нём 
его коллега. – С людьми ладит, 
в оборудовании разбирается. 
потому и стал мастером, что во 
всём надёжный. Девять чело-
век у него в подчинении, но ни 
жалоб, ни нареканий в  адрес  
Алексея Николаевича  никогда 
не было».  

Фотографируем А.Н. Кулё-
мина на рабочем месте. С 
установленных над его столом 
экранов  просматриваются все 
этапы производства. С этого 
наблюдательного пункта ма-
стер следит за работой. А если 
что-то случается, мгновенно 
реагирует и делает всё для 
решения проблемы: будь это 
сбой в работе оборудования 
или конкретного человека.

покидая предприятие, я ра-
довалась за людей, которые 
здесь работают. почему? На-
верное, потому, что они наш-
ли работу в нашем городе, что 
вовремя получают достойную 
зарплату, что на работу их во-
зит служебный автобус, что они 
с радостью смотрят в будущее, 
связывая его с развитием ооо 
«Фанпром».

Татьяна ЖурАВлёВА.
Фото автора

вместо 
пеллетов – 
брикеты

НА СеГоДНяшНий ДеНь 
В УРеНСКоМ поДРАЗДелеНии ооо 
«ФАНпРоМ» ТРУДяТСя 60 ЧелоВеК

А.В. Воронкин

А.Н. Кулёмин

Весной в Уренском подразделении ООО 
«Фанпром» прошла модернизация, в ходе 
которой было заменено оборудование, и 
с 1 июня  начался выпуск брикетов.

Семья Зубаревых

НА РыНКе бРиКеТы 
ВоСТРебоВАНы, ТАК КАК 

облАДАюТ хоРошей 
ТеплооТДАЧей, ГоРяТ Дольше, 

ЧеМ ДРоВА, УДобНы 
В иСпольЗоВАНии

«
– Андрей Викторович, 

что удалось сделать за 10 
месяцев работы предпри-
ятия в плане укрепления 
материально-технической 
базы?

– Во-первых, дорогу. Теперь 
мы уже не тонем в грязи, по-
тому что подъезд выложили 
бетонными плитами, да и ве-
дущая к предприятию  дорога 
по улице  Механизаторов  этим 
летом  была отремонтирована.  
Во-вторых, мы сделали бетон-
ные  полы на площади три тыся-
чи квадратных метров в произ-
водственном цехе. В-третьих, 
отремонтировали кровлю про-
изводственного здания.  На 
днях началось строительство 
стен под цех упаковки. В пер-
спективе грядущего  года – ре-
монт и оборудование столовой 
для сотрудников. производство 
у нас непрерывное, люди рабо-
тают по сменам, в том числе и 
ночным, по одиннадцать часов. 
хочется, чтобы в  перерыв им 
было где и что покушать.

– Почему  вы  перешли на 
выпуск топливных брикетов?

– Как оказалось, на рынке они 
более востребованы. К тому же 
обладают хорошей теплоотда-
чей, горят дольше, чем дрова, 
удобны в использовании, по-
скольку от них не остаётся гря-
зи и  мусора.

– Куда вы эти брикеты реа-
лизуете?

– В Германию, латвию, часть 
идёт на внутренний рынок. А те-
перь ещё и своим работникам 
выписываем, говорят, что то-
питься этими брикетами выгод-
нее и удобнее, чем дровами.

– Кстати, о работниках. 
Сколько их теперь на вашем 
предприятии? Есть ли текуч-
ка кадров?

– На сегодняшний день ко-
личество работающих – 60 че-
ловек. большая часть из них 
– это люди, которых мы при-
няли на работу, когда созда-
вали предприятие. поначалу 
они  строили, ремонтировали, 
устанавливали оборудование, 
теперь работают на производ-
стве, влились в коллектив, до-
рожат своим рабочим местом. 
В первую очередь это мастера 
Роман Алексеевич Губернский, 
Андрей Владимирович Щер-
баков, Николай леонидович 
бархатов, Алексей Николаевич 
Кулёмин.  Что касается текуч-
ки кадров, отсеиваются те, ко-
торые пришли без серьёзного 
настроя на работу или имеют 
пагубные привычки. Сейчас  в 
связи с  наращиванием выпу-
ска продукции мы готовы взять 
ещё семь прессовщиков изде-
лий из древесины.
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Уважаемые работники и ветераны лесной отрасли Уренского 
округа! Сердечно поздравляем вас с профессиональным празд-
ником – Днём работников леса!

Среди богатств, которым наделена наша страна, лес – одно 
из важнейших. Природа щедро одарила жителей нашего округа 
«зелёным золотом». Древесина и продукция из неё применяются 
во многих отраслях – строительстве, промышленности, агропро-
мышленном комплексе.

Профессионализм, ответственность, трудолюбие всегда от-
личали тех, кто занимается охраной «зелёного золота», проводит 
в жизнь политику по рациональному и эффективному использо-
ванию лесных ресурсов. Уренская земля всегда славилась своей 
красотой. Сберечь живописную природу округа, сохранить её 
для потомков – наша общая задача. Это трудная, но благородная 
работа, которая достойна самых искренних слов благодарности 
и глубокого уважения. От души выражаем признательность вете-
ранам лесного хозяйства и лесной промышленности округа!

Уважаемые работники леса! Желаем всем вам новых дости-
жений, уверенности в будущем, энергии и оптимизма! Крепкого 
здоровья, счастья и семейного благополучия вам и вашим близ-
ким!

Совет депутатов, 
админиСтрация уренСкого муниципального округа

19 сентября – день 
работников леса

для людей

Одно из важнейших требований, предъявляемых к организации  
любого производства, это его безопасность в первую очередь для 
людей, которые здесь трудятся. Поэтому без грамотных специа-
листов в сфере охраны труда, таких как Елена Евгеньевна Смир-
нова, ни одному предприятию, в том числе и ООО «Нижегородско-
му лесокомбинату» нельзя. Пять лет Елена Евгеньевна трудится на 
этом предприятии, осуществляя все необходимые мероприятия 
по охране труда и контроль за их исполнением. Это касается  ат-
тестации рабочих мест,  своевременного обучения всех необхо-
димых специалистов,  выдачи средств индивидуальной защиты и 
многого другого.  Благодаря тому, что Елена Евгеньевна своевре-
менно реагирует на все изменения в трудовом законодательстве, 
это гарантирует высокую организацию охраны  труда на предпри-
ятии с учётом всех  предъявляемых требований.

На этом же предприятии директором по производству трудит-
ся и супруг Елены Евгеньевны Дмитрий Юрьевич. Вместе они в 
браке уже 20 лет, воспитывают замечательных детей. Их старшая 
дочь Елизавета в этом году окончила школу с золотой медалью и 
поступила в Кировский университет по направлению «Судебно-
прокурорская деятельность». Младший сын Юра учится в 5 клас-
се. Надо сказать, совместное хобби у семьи тоже образовалось 
благодаря работе.  С тех пор как на предприятии стали проводить-
ся соревнования по зимней и летней ловле рыбы, супруги в них 
активно участвуют. Зимой сотрудники предприятия выезжают на 
пруд в Горево, летом – на реку Ветлугу, на следующем этапе по-
бедители отправляются на Горьковское море, а те, кто здесь от-
личится, – на рыбалку уже в Астрахань.

на все руки

За золотые руки  и светлую голову ценят в ООО «Нижегородский 
лесокомбинат» Максима Алексеевича Акиншина.

 На предприятие Максим Алексеевич устроился в 2019 году вна-
чале старшим слесарем. Однако,  поскольку он очень быстро вник 
в работу, его перевели в механики. В этой должности он трудит-
ся и по сей день. Сегодня на таких, как он, в буквальном смысле 
слова, держится производство. Ведь под его непосредственным 
руководством проводился монтаж и пуско-наладочные работы 
всего оборудования. К примеру, недавно при его непосредствен-
ном участии была произведена установка линии по производству 
сырого шпона.  А чтобы всё работало, как часы, М.А. Акиншин гра-
мотно планирует профилактический ремонт оборудования. Он в 
любое время на связи.

Навыки работы с  разными инструментами Максиму Алексееви-
чу пригодились и в семье. Вместе с супругой Анной Викторовной 
они обустраивают свой дом. 

по  трУдУ  и  честь
профессиональный  праздник

КаК единый механизм

главное – безопасность

И.М. Шеков – один из старейших работников ООО «Уренский 
леспромхоз». На предприятии Иван Михайлович трудится уже  
четверть века. Работал слесарем, наладчиком лесопильного обо-
рудования. Сейчас он – станочник многопильного станка, задачей 
которого является  подготовка черновых мебельных заготовок. 

Иван Михайлович со своей работой справляется хорошо. Си-
стематически выполняя сменную норму, он ежедневно вырабаты-
вает от 8 до 10 кубометров ЧМЗ, чем в полной мере способствует 
должному ритму действия основного производства. 

За многолетний добросовестный труд Иван Михайлович пользу-
ется доверием руководства и специалистов предприятия,  боль-
шим уважением в коллективе.

леонид потеХин.
 Фото автора

Уважаемые работники лесного и охотничьего хозяйства!  
Дорогие ветераны! От всей души поздравляю вас с профессио-
нальным праздником!

Значение леса для Нижегородской области и России в целом 
огромно. Лес является важной частью нашей экономики и культу-
ры, играет огромную роль в деле охраны окружающей среды.  
С каждыми годом его значение только возрастает. 

Главным залогом  сохранности наших природных богатств 
остается ваш профессионализм. Выражаю огромную благодар-
ность всем, кто минувшим летом защищал леса Нижегородской 
области от огненной стихии!

Лес – это ещё и сложная природная система, важная состав-
ляющая которой – дикие животные и птицы. Радует, что благо-
даря труду работников охотничьего хозяйства в Нижегородской 
области за последнее десятилетие значительно увеличилась 
популяция особо ценных видов: лося, медведя и косули. 

Дорогие работники лесного и охотничьего хозяйства! Здоровья 
вам, профессионального роста и отличного настроения! Пусть в 
ваших домах всегда царят мир и взаимопонимание!

глеб никитин, губернатор нижегородской области

За последний год производство 
фанеры в ООО «Нижегородский 
лесокомбинат» выросло на 28 
процентов.

Уважаемые работники леса! Поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником!

Лес – одно из важнейших богатств нашей великой страны, ис-
точник чистого воздуха. Природа одарила Нижегородскую область 
«зелёным покрывалом». Более половины территории региона за-
нято лесами. Трудно представить, что на каждого нижегородца 
приходится в среднем около одного гектара «живого щита». 

Выражаю благодарность всем, кто заботится о лесе, восстанав-
ливает его после природных катаклизмов, спасает от пожаров и 
вредителей. Вы вносите большой вклад в решение экологических 
проблем и социально-экономическое развитие родного края.

Желаю крепкого здоровья, счастья, благополучия и успехов в 
выбранном деле на благо нашей области!

евгений люлин, председатель ЗС но

Глядя на обширную  
производственную   
территорию ООО «Ниже-
городский лесокомбинат»,  
в цехах которого во всю  
кипит работа, сложно  
представить, что новое  
современное деревопере-
рабатывающее предприятие 
в деревне Бобылёвкавырос-
ло всего восемь лет назадна 
месте старого разрушенного 
кирпичного завода.

пе р в о п р о х о д ц а м и ,  
буквально на руинах кир-
пичик по кирпичику воз-

водившими новое здание, ста- 
ли александр артемьевич  
смирнов, сергей михайлович 
Карасов, Юрий николаевич 
морозов. с тех пор были не 
только восстановлены здание 
и площадки для передвижения 
транспорта, но и дополнитель-
но построены и введены в 
эксплуатацию два производ-
ственных цеха. в этом году 
завершилось строительство 
холодного склада готовой про-
дукции.

на начальном этапе здесь 
производилась фанера от 4 
до 24 мм, которая  преимуще-
ственно поставлялась на вну-
тренний рынок, но с 2016 года 
предприятие  переориентиро-
валось на зарубежного потре-
бителя, что дало возможность 
нарастить производство.  а в  
октябре прошлого года ооо 
«нижегородский лесокомби-
нат» перешло на выпуск фа-
неры большого формата, что 
позволило увеличить объём 
выпуска на 50%.

надо сказать, благодаря сво-
им свойствам данная фанера 
активно используется в про-
изводстве мебели, чем и обу-
славливается высокий спрос на 
эту продукцию, 95 процентов 
которой идёт на экспорт. спрос 
диктует предложение.за по-
следний год производство фа-
неры на предприятии выросло  
на 28 процентов. а к концу года 
объём выпускаемой продукции 
должен увеличитьсяещё на 40 
процентов.

переход на новый вид про-
дукции потребовал модерниза-
ции производства. здесь было 
запущено несколько новых про-
изводственных участков. ве-
дётся запуск теплогенерирую-
щей установки. но, конечно же, 
главная составляющая успеха, 
это люди.  Чтобы всё это ра-
ботало как единый отлажен-
ный механизм, на предприятии 
планируется дополнительно 
создать 80 новых рабочих мест. 
работа в этом направлении уже 
ведётся.те, кто приходит сюда с 
целью трудоустройства,  внача-
ле проходят производственное 
обучение для того, чтобы затем 
успешно работать на новом со-
временном оборудовании.

Чтобы привлечь сотрудни-
ков, на предприятии  создают-
ся условия для труда и отдыха, 
разрабатывается собствен-
ная система мер поддержки. 
работник защищён в первую 
очередь уже тем, что здесь вы-
плачивается белая зарплата, то 
есть официальный заработок, 
прописанный в трудовом до-
говоре, и отражённый во всех 
бухгалтерских документах. 
выдаётся она без задержек 
два раза в месяц.Кроме того,  
ежегодно к 1 сентября сотруд-
никам, в семьях которых есть 
дети школьного возраста, на 
каждого выдаётся сертификат 
на приобретение канцеляр-
ских принадлежностей. если 
ребёнок работника обучается 
в учебном заведении высшего 
профессионального образо-
вания, на него выплачивается 
стипендия.

Уже стало доброй традицией 
в день семьи дарить подароч-
ные сертификаты  многодет-

ным семьям, а ко дню защиты 
детей – подарочные сертифи-
каты работникам, имеющим 
детей-инвалидов.  в канику-
лярное время детям сотрудни-
ков предоставляются путёвки 
в оздоровительные лагеря. 
также организуются культурно-
массовые мероприятия как для 
работников организации, так и 
для их детей. ежегодно ко всем 

праздникам и знаменательным 
датам здесь проводятся кон-
курсы рисунков для детей тру-
дящихся в организации,  при 
этом дети всегда  поощряются 
хорошими подарками. сотруд-
никам регулярно выплачивают-
ся премии и оказывается мате-
риальная помощь. 

ирина Смирнова.
Фото дмитрия политова
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ТРИ ДНЯ НА ВЫБОР

– Маргарита Юрьевна, нужно 
ли будет избирателю предъ-
являть на избирательном 
участке какие-либо справки о 
прививке, антителах?

– Нет, никаких документов, 
кроме паспорта, на избиратель-
ном участке не потребуется. Ко-
нечно, на каждом из более 2000 
участков в Нижегородской обла-
сти будут обеспечены в условиях 
пандемии все меры безопасно-
сти, предписанные Роспотреб-
надзором. 

– Почему голосование бу-
дет проходить три дня?

– Обычно на голосование от-
водится один день. Он так и 
называется – «Единый день 
голосования», это третье вос-
кресенье месяца, в котором за-
канчивается срок полномочий 
депутатов Государственной 
Думы РФ предыдущего созыва. 
В 2021 году это 19 сентября. Но 
на этот раз выборы будут много-
дневными, прийти с 8.00 до 
20.00 на избирательные участки 
нижегородцы смогут 17, 18 и 19 
сентября. Такое решение было 
принято Центризбиркомом, что-
бы избежать скопления людей 
на участках в период пандемии 
коронавируса. В первые два 
дня голоса избирателей под-
считываться не будут. Сотруд-
ники участковых избирательных 
комиссий извлекут из урн бюл-
летени, запечатают их в сейф- 
пакеты и поместят в сейфы, где 
они будут храниться до подсчё-
та. Он начнётся 19 сентября по-
сле 20.00. 

– Нижегородская область 
вошла в число семи регионов 
России, где будет применять-
ся дистанционное электрон-
ное голосование. Расскажите 
об этом виде голосования. 

– Это современный, очень 
удобный и безопасный способ 
голосования, который даёт из-
бирателю возможность прого-
лосовать на выборах без посе-
щения избирательного участка, 
используя любое цифровое 
устройство, телефон, планшет, 
компьютер, с доступом в интер-
нет. Эта форма голосования бу-
дет применена на всех уровнях 
выборов, проводимых на терри-
тории Нижегородской области.

Стать участником электронно-
го голосования несложно. Такой 
возможностью может восполь-
зоваться гражданин России, 
обладающий активным избира-
тельным правом, а также зареги-
стрированный по месту житель-
ства на территории субъекта 

Российской Федерации, в кото-
ром проводится дистанционное 
электронное голосование.

На портале «Госуслуги» необ-
ходимо иметь подтверждённую 
учётную запись, данные кото-
рой будут сопоставлены с реги-
стром избирателей ГАС «Выбо-
ры». До 24 часов 13 сентября 
там же, на портале «Госуслуги», 
избиратель должен был подать 
заявление о включении в список 
избирателей для дистанцион-
ного электронного голосования 
(ДЭГ) и получить подтвержде-
ние, что допущен к участию в 
голосовании. Его исключают из 
списка избирателей по месту 
регистрации. 

Дистанционное электронное 
голосование будет проходить на 
специальном портале vybory.
gov.ru с 8 часов утра 17 сен-
тября и до 20 часов вечера 19 
сентября. 

– Как вы думаете, для кого 
этот способ будет наиболее 
привлекателен? 

– Конечно, представители 
молодого поколения, которые 
много времени проводят в теле-
фоне, предпочтут этот совре-
менный способ участия в выбо-
рах. Хотя данные о желающих 
принять участие в ДЭГ, кото-
рых с каждым днём становится 
всё больше, говорят о том, что 
и другие избиратели, которые 
«дружат» с интернетом и до-
рожат своим временем, готовы 
воспользоваться этим способом 
голосования.

– Как вы думаете, сохра-
нит ли свою актуальность при 
этом голосование вне поме-
щения голосования, то есть 
на дому? 

– Для многих, особенно пожи-
лых людей и инвалидов, это при-
вычный, доступный и понятный 

способ голосования. И проце-
дура подачи заявки проста. Для 
того чтобы проголосовать на 
дому, надо обратиться в участ-
ковую избирательную комис-
сию по месту регистрации, по-
дать письменное заявление или 
оставить заявку по телефону в 
часы работы УИК с 9 сентября и 
до 14 часов 19 сентября или с 9 
по 14 сентября подать заявку че-
рез портал «Госуслуги». В заяв-
лении должна быть указана ува-
жительная причина, по которой 
избиратель не может прийти на 
избирательный участок. В дни 
голосования к нему с перенос-
ным ящиком для голосования 
придут члены избирательной ко-
миссии и наблюдатели. И изби-
ратель с соблюдением всех мер 
безопасности сможет заполнить 
бюллетени и проголосовать.

– Будут ли какие-то призы 
для тех, кто голосует впер-
вые?

– В 18 лет прийти на первые в 
жизни выборы, да ещё и такие 
ответственные как выборы де-
путатов Государственной Думы 
Федерального Собрания Рос-
сийской Федерации, депутатов 
Законодательного собрания 
Нижегородской области, – это 
важный шаг в жизни. Для того 
чтобы этот день запомнился, мы 
закупили более 80 тысяч памят-
ных сувениров для молодых из-
бирателей. Ждём их на избира-
тельных участках.

– Спасибо за интервью, 
уверены, что у избирателей 
не будет трудностей для того, 
чтобы проголосовать тради-
ционно, как они привыкли, 
или воспользоваться новы-
ми возможностями, которые 
предоставляют современные 
технологии. Приглашаем всех 
на выборы! 

У дома № 18  на ул. Пиунова установлено ограждение 
придомовой территории. Декоративный заборчик сделали 
сами жильцы, которым     управление по работе с террито-
риями и благоустройству администрации округа для этого 
выделило необходимое количество пиломатериалов.

Такое же ограждение придомовой территории появилось у 
дома  № 17. Его установила бригада ООО «Благоустройство». 
Работники предприятия Ф.А. Капитанов, А.М. Лебедев, Н.Г. 
Швецов и А.Л. Рехалов таким образом помогли  оградить тер-
риторию у дома, в котором живут в основном люди пожилого 
возраста. 

Леонид БЕЗРАТНЫЙ. 
Фото  Юлии  МАКСиМовоЙ

ОБлАгОРОДИлИ 
ТеРРИТОРИю

В селе Семёново по инициативе начальника 
территориального сектора В.А. Бархатова  
и при поддержке МБУ «Благоустройство»  
на  центральной улице Смирнова  
ликвидированы  развалины семи ветхих  
домов. После приведения в порядок  
освободившейся после них территории 
село заметно похорошело. 

В посёлке Уста промышленные альпинисты 

НеТ – РАзВАлИНАм!
демонтировали кровлю старой водонапорной 
башни на улице Вокзальной. Башня давно закон-
сервирована, а обветшавшая кровля, находившая-
ся на высоте 16 метров над землёй, представляла 
серьёзную угрозу. Порывы ветра уже срывали с 
неё листы железа, относя их на несколько метров 
в стороны. Устанцы  забили тревогу по этому по-
воду, а Устанский территориальный отдел  помог  
решить проблему.   

Татьяна ЖуРАвЛёвА

в  территориальных  секторах

17, 18 и 19 сентября 2021 года будут проходить 
выборы депутатов Государственной Думы  
Федерального Собрания Российской Федерации  
восьмого созыва, депутатов Законодательного 
собрания Нижегородской области седьмого  
созыва, депутатов представительных органов 
муниципальных образований. Неужели  
и на выборы теперь будут пускать только  
с мультипассом, справками о прививке или  
наличии антител? Каждый нижегородец,  
который решил принять участие в голосовании, 
невольно задаёт себе этот вопрос. Развеять 
опасения и предоставить исчерпывающую  
информацию о том, как пройдёт голосование  
в этом году, мы попросили председателя  
избирательной комиссии Нижегородской  
области Маргариту КРАСилеВСКУю.

культура

Это был волнительный, 
долгожданный и радост-
ный день! День, когда зри-
тели пришли на Всерос-
сийскую ночь  кино – 2021! 
Для кого-то ежегодно 
посещать наш кинозал уже 
стало традицией, меро-
приятие проходит уже в 
четвёртый раз.

Для показа были выбраны 
самые популярные в нынеш-
нем году российские фильмы 
с возрастным ограничени-

НОчь кИНО

ем 6+. В этот день зрители 
могли бесплатно посмотреть 
на большом экране фильм-
катастрофу «Огонь» о геро-
изме и мужестве пожарных 
режиссёра Алексея Нужного, 
семейную драму «Пальма» 
Александра Домогарова- 
младшего и сказку-фэнтези 
«Конёк-Горбунок» режиссёра 
Олега Погодина.

Разнообразили кинопро-
грамму интерактивные игры 
на большом экране, которые 
проводились для зрителей 
перед началом каждого сеан-
са. 

Кроме того,  зрителям была 
предоставлена возможность 
написать свои имена на сте-
не нашего кинозала, приняв 
участие в флешмобе «Здесь 
были...». А кто-то нарисовал 
забавный рисунок, сделал 
интересную роспись, оставил 

благоустройство

приятный отзыв... Так каждый 
автоматически становился 
участником Всероссийской 
акции, оставив свой «след» в 
истории этого дня.

Ну и конечно, по традиции 
кинотеатр «Уренский» не мог 
оставить своих зрителей без 
подарков и призов. Несколь-
ко счастливчиков оказались 
обладателями невероятно 
вкусных и красивых десер-
тов от наших партнёров – та-
лантливых кондитеров Елены 
Гусевой и Екатерины Зози-
ной. Нежные капкейки, кейк-
попсы, воздушный зефир – 
всё это и не только получили 
от наших мастериц зрители. 

Надеемся, что участники ак-
ции получили заряд эмоций и 
яркие впечатления, открыли 
для себя что-то новое и инте-
ресное в эту Ночь кино. 

Дарья ЛоРАЙ

На каждом из более 2000 участков в Нижегород-
ской области будут обеспечены в условиях пан-
демии все меры безопасности, предписанные 
Роспотребнадзором. 
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ГЛОТОК СВЕЖЕГО 
ВОЗДУХА

Когда меня начинает 
съедать суета повсе-
дневности, когда ополча-
ются люди (или я на них), 
когда ослабевает молит-
ва и я погружаюсь в «бо-
лото» домашних дел или 
проблем на работе, мне 
нужен «глоток свежего 
воздуха». Таким глотком 
этим летом для меня 
стала поездка в святое 
место. 

Раньше я рассуждала 
так: для чего ездить куда-
то за много километров к 
святыням, если Христос 
– везде? И своим знако-
мым, собирающимся в 
паломническую поездку, 
задавала  вопрос: «А за-
чем вы туда едете, разве 
здесь, дома, не святыни? 
Ведь Христос – Он всег-
да рядом». И даже (те-
перь мне стыдно за это) 
приводила как довод 
слова святителя Григо-
рия Нисского: «Переме-
на места не приближает 
к нам Бога…».

Но со временем, совер-
шив несколько поездок 
в святые места, я поня-
ла, что даже во внешнем 
происходит незримое 
действие Духа Святого. 
Если с верою прикос-
нуться к святыне, то уже 
невозможно остаться 
прежним, в чём-то важ-
ном ты обязательно из-
менишься. И ещё важно, 
побывав у дальних свя-
тынь, получив просимое 
у чудотворной иконы, су-
меть удержать этот дар, 
не растерять его в суете 
повседневности.

Теперь, если мои знако-
мые собираются посетить 
святые места, я им искрен-
не желаю: «Ангела вам в 
пути! Главное, вернуться  
живыми и здоровыми. А 
ещё сберечь в себе то 
изменение, которое Дух 
произведёт с вами за это 
паломничество, и не за-
быть поделиться плодами 
этой перемены с теми, кто 
вам дорог».

О ДИВЕЕВСКИХ 
ЛИЦАХ

О красоте и величии 
четвёртого удела Бого-
родицы написано много. 
Редкий человек там не 
побывал. Это место при-

тягивает к себе, манит 
снова и снова. Не буду 
писать о красотах мона-
стыря, об этом написано 
много и здорово. Мне хо-
чется отметить чувство 
радости и удивительного 
спокойствия, которые я 
испытала, побывав там 
этим летом. Кругом бы-
ли тысячи паломников, 
приехавших поклониться 
мощам святого отца Се-
рафима, попросить его о 
помощи. И все они были 
особенными. Мне так и 
осталось непонятно: или 
приезжают сюда такие 
люди, или уже здесь ста-
новятся необыкновен-
ными: одухотворёнными, 
светлыми, неземными.

Я незаметно любова-
лась ими. Женщины в 
длинных юбках (как же 
удобно в них ходить!), в 
платочках и шарфиках, 
белых, розовых, голубых, 
без косметики на лице. 
Какие они все красивые! 
А лица мужчин – это во-
обще что-то особенное. 
И причина  здесь не в бо-
роде (многие вообще без 
неё), а наверное, в  бла-
гоговейности, в особой 
неторопливой походке 
и в какой-то внутренней 
силе. Наверное, это и 
есть сила духа… Как всё-
таки  преображают лица 
людей вера и молитва! 
«Обрати, Господи, безоб-
разие лица моего в кра-
соту», – поётся в одном 
из тропарей Страстной 
седмицы. И такая была 
радость находиться сре-
ди этих людей, ощущать 

Торжественный август. 
Богатое лето.
В садах полно яблок. 
Течёт в сотах мёд.
Для встречи с историей 

славной с рассветом
Из душной столицы 

автобус везёт.
Могучие сосны, в цветах

 обелиски
Стоят молчаливо вдоль 

серых дорог.
В войну полегли здесь

 сапёры, танкисты…
Под Волоколамском их 

в вечность бросок. 
Стоит, как гранит, город

 воинской славы.
Здесь много событий,

 эпох и времён.
Вначале он звался как

 Волок на Ламе,
Был ханом Батыем 

совсем разорён.
Затем подожжён был он 

войском литовским
За то, что не сдался 

на милость врагам,
А в смутное время 

захватчикам польским,
Надменным полякам, он 

бил по зубам.
И даже всесильному

 Наполеону
Не сдали ключи 

от кремлёвских ворот,
Ушли в партизаны 

по предков закону,
Поднялся на битву 

Великий Народ.
Не знал что ли Гитлер,

 его генералы,
О чём ещё Бисмарк их

 предупреждал,
Послав на Москву своих

 танков армады?!
Но Волоколамск 

на дороге их встал.
Он встал, ощетинившись 

пламенем, сталью!
Панфиловцы встали 

железной стеной!
В свинцовом тумане

 святыми все стали,
Шагнув в небеса через 

огненный бой…
Да, это святые! Себя 

не щадили
Ни корысти ради, 

ни ради наград,
Шли в бой, так как очень 

Отчизну любили,
Святым стал обычный 

советский солдат!

...Разъезд Дубосеково. 
Мирное небо.
В шинелях из камня 

солдаты стоят.
В такое цветущее 

жаркое лето
Как будто на нас 

с укоризной глядят:
«Ну что ж вы, наследники 

воинской славы,
Без боя позволили 

тайным врагам
Разрушить страну? 
Нет Великой державы.
Как больно и горько 

от этого нам.
В Волоколамске, 

как символ глумленья
Над нашей Победой,

Макдональдс стоит,
Щи русские, каши 

уходят в забвенье,
И молодью нашей

 дух русский забыт.
Забыты обычаи, песни 

и сказки,
На чём мы росли 

и шагали вперёд.
В столице – парады, 

скорей, для отмазки
И чтоб успокоить 

на время народ».
Но всё ещё жив русский

 дух и порядок
В Иосифо-Волоцком

 монастыре,
Где прошлое дышит 
И Бог где-то рядом,
Покуда молитва звучит 

на заре.
Здесь митрополит 
Питирим жил недавно,
Малюта Скуратов давно

 погребён,
И Пушкина тёща почила

 здесь славно,
И много других здесь

 известных имён.
Сама Богородица здесь

 проходила
По небу под взорами 

многих людей,
В сознанье людей веру 

в Бога вселила,
Предвидя, что будет им

 в жизни трудней.
Здесь молятся тысячи, 
Каждое утро
Спешит в этот храм 

православный народ,
Спокойный, настойчивый, 
Добрый и мудрый,
Который Россию спасал

 и спасёт!
Дмитрий ОКУНЕВ

У ДАЛЬНИХ 
СВЯТЫНЬ

свою связь с ними! Я по-
мечтала о том, как было 
бы хорошо, если бы во-
круг всегда находились 
верующие люди, близ-
кие по духу. Ведь если  
общаться или дружить с 
людьми, которые любят 
Христа, то и сам когда-
нибудь будешь похож на 
них: любовь к Богу рас-
топит, согреет душу. И 
наоборот, если окружить 
себя людьми, равнодуш-
ными к Богу, то, навер-
ное, и сам со временем 
охладеешь. Это как нахо-
диться в помещении, где 
чувствуется сильный за-
пах: выходишь, к приме-
ру, из отдела парфюме-
рии в супермаркете – вся 
одежда пахнет духами; а 
окажешься в куритель-
ной комнате – насквозь 
пропахнешь табачным 
дымом.

О ПЕТРЕ МАМОНОВЕ 
И НЕ ТОЛЬКО 

На обратном пути в 
моей голове кружились 
разные мысли. Напри-
мер, о Петре Мамоно-
ве, актёре, музыканте и 
поэте, умершем за день 
до нашей поездки в Ди-
веево. О человеке, у ко-
торого в 45 лет было всё: 
слава, деньги, работа, 
семья, но ему почему-то 
в один момент стало не-
зачем жить. И которого 
внезапно «пробило», и он 
«комариными шажками» 
пошёл в Царствие Небес-
ное. И показал всей сво-
ей дальнейшей жизнью, 
как в наше тревожное, 

пронизанное духом ма-
териализма и бездухов-
ности время можно «спа-
саться в миру». «Только 
бы успеть! Только бы 
успеть приготовиться!» – 
восклицал он. Я думаю, 
он успел. Ведь так лу-
чатся его глаза на фото-
графиях, даже если он на 
них беззубый и в рваном 
свитере!

А ещё я думала о том, 
что в нашем современном 
обществе потребления, 
которое так точно харак-
теризуют глаголы «рабо-
тать» и «тратить», живёт 
сильная потребность в 
духовности. Например, 
Библия до сих пор самая 
продаваемая и читаемая 
книга в мире (каждую 
секунду печатается одна 
копия!), а у проповедни-
ка нашего времени отца 
Андрея Ткачёва в «Ин-
стаграме» почти миллион 
подписчиков!

Американский психи-
атр Д. Мэю писал: «На 
протяжении 20 лет я вы-
слушивал, как жалуют-
ся люди, что у них болит 
душа. В результате я 
убедился, что каждый че-
ловек от рождения стре-
мится к Богу. Не важно, 
осознанна наша религи-
озность или нет, но имен-
но стремление к Богу – вот  
самое сильное наше же-
лание и самое ценное со-
кровище». Жаль, что это 
иногда понимаешь до-
вольно поздно… Но зато 
как радостно слышать от 
своего двадцатилетне-
го сына (самоуверенно-
го и ершистого, как все 
современные молодые 
люди) после успешной 
сдачи экзамена слова: 
«Слава Богу!»…

Оксана ДОЙНИКОВА.
Фото Ирины 

СМИРНОВОЙ 
и из открытых 

интернет-источников

У ДАЛЬНИХ 
СВЯТЫНЬ

Размышления 
во время 
паломнической 
поездки 
в Свято-Троицкий 
Серафимо-
Дивеевский 
монастырь

ПОЭТИЧЕСКОЙ СТРОКОЙ

 Народный памятник 
царской семье в Дивееве

 Пётр Мамонов

ВОЛОКОЛАМСК – 
ГОРОД ВОИНСКОЙ 

СЛАВЫ

            

14 августа с группой офицеров я посетил город 
Волоколамск. Мои впечатления от поездки 
выразились в этом стихотворении.
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Ч еловек  и  закон

информационный  вестник
П енСионнЫЙ  ФонД

на пенсию – досрочно
Мужчины, имеющие стаж 42 года, и 
женщины, имеющие стаж 37 лет, имеют 
право рассчитывать на досрочный выход 
на пенсию на 2 года раньше общеустанов-
ленного срока, но не ранее  достижения 
возраста   60 и 55 (соответственно мужчи-
ны и женщины).  

Важно отметить, что при назначении досроч-
ной пенсии в связи с продолжительным ста-
жем засчитываются только периоды работы на 
территории России, за которые в Пенсионный 
фонд начислялись и уплачивались страховые 
взносы, а также периоды получения пособия 
по обязательному социальному страхованию 

Основной принцип соци-
ального казначейства – 
это проактивное оказание 
социальной поддержки, то 
есть без предоставления 
со стороны граждан  
каких-либо документов  
и справок.

Так, с 15 июля 2021 г. Пен-
сионным фондом РФ ведёт-
ся работа по установлению 
единовременной выплаты в 
размере 10 тыс. рублей на де-
тей в возрасте от 6 до 18 лет, 
а также на инвалидов и лиц с 
ограниченными возможно-
стями здоровья от 18 до 23 
лет, обучающихся по основ-
ным образовательным про-
граммам.

С целью упрощения про-
цедуры подачи заявления на 
портале госуслуг в личных 
кабинетах родителей, обра-
щавшихся в прошлом году 

принцип социального казначейства –  
новая форма оказания мер 
социальной поддержки

Нижегородской транспорт-
ной прокуратурой организо-
вана проверка соблюдения 
законодательства о безопас-
ности плавания в связи с по-
садкой на мель грузового  
теплохода «Николай Лебе-
дев» (владелец – ООО «Бал-
тика») 8 сентября 2021 года.

По предварительным дан-
ным, теплоход следовал по  
реке Волге по маршруту 
«Ростов-на-Дону – Чкаловск» и 
на 886,5 км судового хода сел 
на мель. Пострадавших нет, 
разлива нефтепродуктов не до-
пущено. Препятствий судоход-
ству не имелось. 

В настоящее время прово-

судно село на мель

В преддверии празднования 
300-летия образования  
прокуратуры России  
исполняющий обязанности  
Нижегородского  
транспортного прокурора  
А.С. Михайлов  встретился 
со студентами 2-го и 3-го 
курсов Самарского  
государственного универси-
тета путей сообщения  
в городе Нижнем Новгороде. 

встреча со студентами

ОФициально

С езон

В соответствии с указом губернатора 
Нижегородской области от 30.12.2020 г.  
№ 221 с 15 сентября 2021 года  
по 28 февраля 2022 года в Нижего-
родской области открывается охота 
на некоторые виды пушных животных: 
зайца (беляк, русак), лисицу, волка и 
енотовидную собаку.        

Нормы допустимой добычи охотничьих 
ресурсов на одного охотника на террито-
рии одного охотничьего угодья составляют 
не более двух зайцев в сутки и не более 20 
зайцев за весь период охоты. На лисицу, 

открылась охота на пушных животных

Проект постановления адми-
нистрации Уренского муници-
пального округа Нижегород- 
ской области «Об определе-
нии границ прилегающих  
территорий к многоквартир-
ным домам, расположенным 
на территории Уренского му-
ниципального округа Нижего-
родской области, на которых 
не допускается розничная 
продажа алкогольной продук-
ции при оказании услуг обще-
ственного питания» размещён 
в свободном доступе на офи-
циальном сайте администра-
ции Уренского муниципаль-
ного округа Нижегородской 
области в разделе «Экономи-
ка/Предпринимательство».

Общественное обсуждение 
проекта постановления админи-
страции Уренского муниципаль-
ного округа Нижегородской об-
ласти «Об определении границ 
прилегающих территорий к мно-
гоквартирным домам, располо-
женным на территории Уренского 
муниципального округа Нижего-
родской области, на которых не 
допускается розничная прода-
жа алкогольной продукции при 
оказании услуг общественного 
питания» проводится отделом 

общественное обсуждение по вопросу 
определения границ прилегающих территорий 
к многоквартирным домам, расположенным 
на территории уренского муниципального 
округа нижегородской области, на которых 
не допускается розничная продажа 
алкогольной продукции при оказании услуг 
общественного питания

в период временной нетрудоспособности.
Такие периоды, как служба в армии, отпуск 

по уходу за ребёнком, периоды получения 
пособия по безработице при назначении до-
срочной пенсии в связи с продолжительным 
стажем не учитываются.

Проверить имеющийся стаж можно в личном 
кабинете на сайте Пенсионного фонда России 
(es.pfrf.ru, в разделе «Индивидуальный лице-
вой счёт» выбрать «Заказать справку (выпи-
ску) о состоянии индивидуального лицевого 
счёта») и на портале госуслуг (gosuslugi.ru).

Наталья Бусова, начальник отдела 
управления ПФР (межрайонного)

за установлением выплат на 
детей до 16 лет, были сфор-
мированы проекты заявлений 
на основании информации 
о прошлогодних выплатах. 
Таким образом, гражданам 
осталось только проверить 
корректность данных, указан-
ных в заявлении, и дать согла-
сие на отправку заявления в 
ПФР.

Граждане, ранее не обра-
щавшиеся за установлением 
выплат на детей, также имеют 
возможность подать заявле-
ние на единовременную вы-
плату через портал госуслуг.

Что касается необходимых 
для установления единовре-
менной выплаты сведений, то 
они запрашиваются Пенси-
онным фондом РФ в порядке 
межведомственного взаимо-
действия с государственными 
органами и органами местно-

го самоуправления. При этом 
предоставление документов 
от граждан требуется только в 
исключительных случаях (на-
пример, если ребёнок рождён 
на территории другого госу-
дарства).

Таким образом, для получе-
ния единовременной выплаты 
гражданам не требуется сто-
ять в очередях в клиентских 
службах и собирать множе-
ство документов.

Напоминаем, что заявление 
о назначении единовремен-
ной выплаты необходимо по-
дать не позднее 31 октября 
2021 г.

На территории Нижего-
родской области указанная 
выплата уже осуществлена 
в отношении более 419 тыс. 
детей.

отделение ПФР по Ниже-
городской области

экономики и прогнозирования 
администрации Уренского му-
ниципального округа в соответ-
ствии с Федеральным законом 
от 21 июля 2014 года № 212-ФЗ  
«Об основах общественного 
контроля в Российской Федера-
ции», Федеральным законом от 
6 октября 2003 года № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления» 
и Постановлением Правитель-
ства Российской Федерации от 
23 декабря 2020 года № 2220  
«Об утверждении правил опреде-
ления органами местного само-
управления границ прилегающих 
территорий, на которых не допу-
скается розничная продажа алко-
гольной продукции и розничная 
продажа алкогольной продукции 
при оказании услуг обществен-
ного питания» в целях обеспе-
чения открытости и доступности 
информации.

Замечания и предложения от 
граждан, организаций и обще-
ственных объединений по про-
екту постановления могут быть 
направлены с 1.10.2021 г. по 
30.10.2021 г. на адрес отдела 
экономики и прогнозирования: 
nata.smirnova-ur@yandex.ru, 
контактный телефон: 8 (831-54) 
2-16-06.

дятся мероприятия по снятию 
судна с мели и продолжению 
его следования по маршруту.

По результатам проверки бу-
дет дана оценка всем обстоя-
тельствам произошедшего, 
при наличии оснований приня-
ты меры прокурорского реаги-
рования.

айвар Михайлов,  
и.о. транспортного прокурора

В рамках мероприятия шёл 
разговор об истории возникно-
вения органов прокуратуры, их 
становления и развития, были 
освещены вопросы профилак-
тики железнодорожного трав-
матизма. Студенты учебного 
заведения задавали прокурору 
вопросы, в том числе касаю-
щиеся компетенции надзорной 
деятельности органов транс-
портной прокуратуры.

волка и енотовидную собаку нормы допу-
стимой добычи не устанавливаются.

По данным государственного монито-
ринга объектов животного мира, в Ниже-
городской области обитают около 3 тысяч 
лисиц и более 38 тысяч зайцев.

Важно отметить, что за незаконную охоту 
гражданам грозит наказание в виде штра-
фов, а также административная и уголов-
ная ответственность. Во избежание по-
добной ситуации охотникам необходимо 
строго соблюдать Правила охоты и иметь 
при себе:

охотничий билет; z
разрешение на добычу охотничьих  z

ресурсов, выданное в установленном по-
рядке (в случае осуществления охоты в 
общедоступных охотничьих угодьях);

разрешение на добычу охотничьих ре- z
сурсов, выданное в установленном поряд-
ке, и путёвку (в случае осуществления охо-
ты в закреплённых охотничьих угодьях);

разрешение на хранение и ношение  z
охотничьего оружия (в случае осуществле-
ния охоты с охотничьим огнестрельным и 
(или) пневматическим оружием).
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